
HU/CMS 2 04.04.2022 
 

Protokoll der 133. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 04.04.2022, von 15:00 bis 16:10 Uhr als BBB-Meeting statt. 

Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Dr. Petras (Vorsitzende der Kommission), Herr Conrad, Frau Fanselow, Herr Prof. Dr. 
Hiltmann, Herr Jochmann, Herr Dr. Morgenstern, Herr Dr. Schrenker 

ständige Teilnehmende:  
Herr Prof. Dr. Degkwitz, Herr Dreyer, Frau Mäder, Herr Pirr (Protokoll)  

Gäste: Frau Braschoß 

entschuldigt: Frau Schlebbe 

Tagesordnung: 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung der 132. Sitzung 

3. Aktuelles aus CMS und UB 

4. UB-Etatverteilung 

5. Verteilung der Software-Mittel 

6. Restmittel CIP/WAP/FP-DM  

7. Verschiedenes 

 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

Frau Prof. Dr. Petras eröffnet die Sitzung und prüft die Beschlussfähigkeit. Die Beschlussfähigkeit 
wird nicht erreicht, die vorhanden TOPs werden trotzdem vorgestellt und Fragen beantwortet. 
Beschlüsse sollen im Umlaufverfahren angestebt werden.  

Die TO wird einstimmig bestätigt. 

 

2. Protokollbestätigung der 132. Sitzung 

Das Protokoll der 132. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

 

3. Aktuelles aus UB und CMS 

CMS, Herr Dreyer berichtet: 

• Ein neuer Vertrag zu Zoom wurde über den Rahmenvertrag des DFN-Vereins geschlossen. 
Der Betrieb erfolgt treuhänderisch von der Telekom in der Telekom-Cloud. Neben dieser 
Datenschutz-Verbesserung bietet der Vertrag mehr Leistung zu einem geringeren Preis. 
Insbesondere die Anzahl der großen Meeting (Webinar 500) und einzubindender Räume 
(Zoom-Rooms) erhöhen sich. Im Laufe des Jahres soll auch auf Zoom-X umgestellt werden. 

• Die UL unterstützt die Aktivitäten des CMS beim Ausbau der HPC-Kapazitäten. Gegenwärtig 
werden Erkundungen zur Platz-, Strom- und Kältekapazitäten eingeholt, dann soll ein 
entsprechendes Konzept erstellt werden. 

• Aufgrund der vermehrten Hacking-Aktivitäten in Zusammenhang mit dem Ukraine-Krieg 
soll ein Incident-Response-Vertrag mit einem externen Anbieter geschlossen werden. 
Derzeit sind die Kosten noch unklar. Deswegen wurde vom CMS bisher noch kein Antrag zu 
den Restmitteln aus CIP/WAP/FP-DM gestellt. 

• Das IT-Board hat am 22.3. 2022 getagt und verschafft sich einen Überblick über die IT-
Situation an der HU. 

• Zum beabsichtigten Web-Relaunch der HU ist ein UL-Beschluss in Vorbereitung. 



UB, Frau Mäder berichtet: 

• Die UB bereitet sich auf die Rückkehr in Präsenz vor. Die Öffnungszeiten und die Anzahl der 
Arbeitsplätze werden ausgeweitet. 

 

4. UB-Etatverteilung (vorgezogen, da Herr Prof. Degkwitz die Sitzung wegen einer 
Terminkollision um 15:30 verlassen muss) 

Frau Braschoß stellt die Vorlage vor. Auf Rückfragen erklärt Frau Braschoß, dass keine 
Vorjahresreste vorhanden sind. Herr Prof. Degwitz erklärt, ebenfalls auf Rückfrage, dass zu 
erwartende Preissteigerungen für OA-Publikationen in der Vergangenkeit von VPH bereitgestellt 
wurden. Weiterhin sind dafür Projektmittel (DEAL) vorgesehen. 

Die Vorlage soll im Umlaufverfahren beschlossen werden. 

 

5. Verteilung der Software-Mittel 

Aus Krankheitsgründen liegt keine Vorlage vor, und Herr List kann auch nicht an der Sitzung 
teilnehmen. Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung verschoben. 

 

6. Restmittel CIP/WAP/FP-DM (Fragen zur UB-Vorlage wurden vorgezogen) 

Es stehen insgesamt 101.645€ zur Verfügung. 

Von der UB liegt ein Antrag in Höhe von 42.538€ zur Weiterentwicklung der Digitalisierunginfra-
struktur vor. Die beantragten Kosten sind als Entwicklungskosten einmalige Ausgaben. Es geht um 
die Verbesserung von Komponenten der Digitalisierungssoftware GOOBI (Bedienfreundlichkeit der 
Web-Oberflächen, partizipative Projekte, Recherchemöglichkeiten, Konfiguration des Viewers). Die 
UB wird gebeten, die zugrundeliegenden Angebote oder zumindest eine genauere Beschreibung der 
Entwicklungsaufgaben einzureichen und eine Priorisierung der einzelnen Entwicklungen 
vorzunehmen. 

Vom CMS liegt derzeit noch kein Antrag vor, da die zu erwartenden Kosten noch nicht genau 
beziffert werden können (siehe TOP 3). Zur nächsten Sitzung wird ein Antrag eingereicht. 

Aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit der Sitzung wird dieser TOP auf die nächste Sitzung 
verschoben. 

 

7. Verschiedenes 

Die nächste Sitzung findet am 16.5.2022 in Präsenz in Mitte statt.  

Vorgesehene Themen sind:  

• Verteilung der Software-Mittel 
• Restmittel CIP/WAP/FP-DM  

 

Zukünftig soll eine Sitzung pro Semester abwechsend in Adlershof und Mitte in Präsenz stattfinden. 
Die weiteren Sitzungen sollen auch weiterhin online stattfinden. 

 

 


